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保护环境
浉河区董家河镇三举措推进

环保工作再上新台阶
本报讯（周栩黎）为推进环境保护和生态

文明建设，创造和谐、健康、有序的生态环境，
浉河区董家河镇结合区域资源实际， 采取三
项举措推进环保工作再上新台阶。

广泛宣传，提高认识。该镇围绕提升环保
意识、创建文明乡镇等方面，充分利用广播、
宣传横幅、 宣传巡逻车、 微信等方式进行宣
传，倡导绿色文明生活习惯，动员全镇居民自
觉实行“门前五包”。 同时设立举报电话和信
箱，全天候接受社会监督，营造浓厚的环保整
治氛围。

突出重点，落实保障。 该镇按照“先停
后治”原则，在辖区内尤其是环保重点区域
进行全面排查， 对污染问题特别突出的企
业进行关停处理； 对短期内不能整改完成
的企业进行停产整顿处理； 短期能够按照
环保要求整治完成的企业进行规范提升处
理。 对存在问题的企业按要求推进整改工
作，先停产并制定整改方案和整改措施。

巩固效果，防止反弹。 该镇建立健全常
态化巡查机制， 每月采取定期督查和不定期
抽查的形式对全镇进行环境卫生专项督查，
做到村村到、户户看，全面落实动态巡查、上
报整改、责任追究等工作；同时采取平时工作
加考核成绩相结合的考评办法，将各村（居）
环保单项成绩与年终综合成绩挂钩， 巩固整
治成果，防止回潮反弹。

淮滨县：小辣椒做成大产业
近日，笔者在国有淮滨农场

固城分场看到，一垄垄覆盖地膜
的辣椒枝繁叶茂， 长势喜人，青
青的椒果挂满枝头。

“今年， 我家种了 13 亩辣
椒，全部卖完后，收入八九万块
钱没得问题。 ”家住简寨村的村
民李丽正在地里一边采摘鲜红
辣椒，一边高兴地说。

“以前， 我们觉得家家户户
都能种辣椒，卖不了几个钱！ ”李
丽说，最初由于没有掌握科学的
种植技术， 辣椒产量低、 品质
差，后来在农场的指导下，引用
新的品种，统一收购，辣椒也值
钱了。

国有淮滨农场党委副书记、
副场长陶仁魁告诉笔者：“从近
几天采摘情况来看，我们场种的

辣椒亩产可达 4000 斤至 6000
斤。 下一步， 我们准备把辣椒烘
干，从前两次烘干情况来看，4 斤
左右可以烘干至 1 斤， 估计干辣
椒亩产可达 1000 斤。从目前市场
行情来看， 现在采摘鲜辣椒每斤
3 元到 5 元， 干辣椒 12 元一斤，
还有卖到 14 元或 16 元的。 总的
来说我们农场种的辣椒每亩收益
12000 元左右。 ”

“我从场里开始种植辣椒就
在这里干活，工资每天 100 多元，
一个月收入三四千元。”家住固城
分场附近的简寨村脱贫户任强高
兴地说。

为确保辣椒种植质量， 农场
对所有林椒套种实行“八统一”，
即统一供苗、 统一播种、 统一施
肥、统一喷药、统一技术指导、统
一加工、统一收购、统一销售，实
施订单农业，促进职工增收，带动

周边困难群众增收致富。
目前， 辣椒产业呈强劲发展

之势。今年农场共种植 1200 多亩
辣椒， 带动周边村民 200 多户向
着共同富裕的生活愿景迈进。 正
所谓“产业兴，万事兴”。辣椒产业
如今已成为国有淮滨农场一项特
色优势产业， 对优化农村产业结
构调整、提高经济效益、增加就业
岗位、 增加农户收入都起到了积
极作用。

“‘小辣椒’蕴含‘大希望’。接
下来，我们力争把‘小辣椒’做成
‘大产业’，用‘小辣椒’撬动‘大民
生’，助力乡村振兴。 ”陶仁魁说，
淮滨县一直高度重视特色产业发
展，将继续提升辣椒品质和规模，
致力于打造绿色品牌， 逐步构建
起完整的辣椒产业链并融入外部
市场，让辣椒产业成为乡村振兴、
群众增收致富的重要途径。

筑牢安全防线 确保顺利开学
光山县慧泉中学举行新生入学疫情防控演练

本报讯（邹晓峰 舒长校）9月
13日是初中一年级新生入学的第
一天，为保障师生身体健康和生命
安全，确保顺利安全开学，光山县
慧泉中学举行初中一年级入学新
生疫情防控开学实战演练活动。

为了抓好抓实疫情防控工
作，新生入学的前两周，慧泉中学
就专门召开了新生入学疫情防控
专题会，成立了以校长为组长，其
他班子成员为副组长， 各班主任
为成员的工作领导小组， 严格落
实了每日校园消杀， 制定了周密
翔实的《慧泉中学新生开学演练

工作方案》，从而为新生开学的疫
情防控筑牢了一道安全防线。

慧泉中学新生演练活动分为
两个步骤，第一步是模拟开学。整
个模拟开学环节严格落实上级部
门要求， 查验了学生行程码及健
康码，对学生入校路线、行进及坐
间间隔、体温测量、消毒、错峰就
餐等环节进行全方位演练， 让参
演教职员工掌握了新生开学后疫
情防控的规范操作流程， 确保开
学后教育教学工作顺利、安全、有
序地进行。第二步是应急处置。重
点从发现发热、咳嗽等症状人员，

从迅速落实防控隔离措施、 初步
环境消杀、 安抚稳定新生情绪等
方面进行无缝对接演练。

实战演练结束后， 该校疫情
防控领导小组第一时间召开了演
练分析会，总结经验、查找不足、
完善细节，提出改进意见，为学校
开学后做好疫情防控工作打下了
坚实基础。

通过演练， 不仅使入学学生
进一步掌握疫情防控知识， 而且
使学校疫情防控突发情况的组织
协调和快速处置能力得到大幅度
提升。
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保障权益
固始县人民法院召开涉党政

机关执行案件推进会

本报讯（陈晗梦）近日，固始县人民法院
召开涉党政机关执行案件推进会， 敦促部分
被执行党政机关早日履行生效法律文书，最
大限度地保障债权人权益。

会议指出， 在党中央作出切实解决执行
难重要决策部署的大背景下，党政机关要更
加严格落实党中央部署，带头践行社会主义
核心价值观，做依法治国的推动者、遵纪守
法的示范者、诚信体系的建设者。 对不积极
履行生效法律文书确定义务的单位，将依照
相关规定纳入失信名单， 并予以公开曝光。
同时，根据干部管理权限向组织部、县纪委
监委通报涉执案情，由相关部门依法依纪进
行处理。

参会的党政机关代表表示， 被执行单位
会积极配合法院工作，早日履行生效判决，对
标的额较大、一次性履行确有困难的，会采取
纳入财政预算、作出还款计划、达成和解协议
等方式，务必使案件取得实质性进展。

近日，罗山县委宣传部、县统计局的志愿者们来到爱心粥屋开展“学党史·我为群众办实事”献爱
心志愿服务活动，并分别为粥屋送去 5000元、3000元的爱心捐款。 图为捐赠现场。 李 倩 摄


